

POR LA NEUTRALIDAD

EN BREVE QUEDARÁ CONSTITUIDO EL COMITÉ CENTRAL

La noticia que más abajo encontrarán los lectores acerca de las «cruidas» manifestaciones de que ha sido objeto el inspirador de «Neutralidades que matan» dice más que todo lo que nuestra modesta pluma pudiera escribir.

Para que esos vivas a España y a la neutralidad no se truequen en algún día en un grito de guerra, y el deseo firmísimo de la Nación no se manifieste en otra forma más violenta, es necesario celebrar, como patrióticamente vamos a hacer, un acto solemne que sea a modo de válvula de expansión de una zaldara próxima a estallar.

No pasará quizá dos días sin que podamos comunicar la constitución definitiva del Comité Central organizador de la manifestación neutralista, y pasado el mismo plazo es más que probable que podamos comenzar nuestro viaje para organizar los de provincias. Ya están terminados los trabajos relativos a Madrid si no encontrásemos la dificultad natural que en estos tiempos de verano se halla para todo. Gracias a Dios, ya esto está casi vencido.

Claro es que nuestro viaje lo haremos si, como hasta este momento, seguimos en libertad; si no fuera así, no saldría quien lo hiciese; que esto no es cosa exclusiva nuestra, sino deseo del país: él quiere que se haga y se hará.

Breves comentarios a la última reunión del Gobierno. No es sería ni propia de un país que se estima la referencia del Consejo de ayer. Conque no pasa nada y sólo a los pequeños menesteres de nuestra política portenill y dedicó el Consejo? Así es como se arrastra y se extiende a todo la desconfianza.

Sería tal la inconsciencia del Gobierno, si sólo de tan pequeñas cosas se ocupase, que habría que pensar en removerlo a toda prisa. En su propio honor pensamos que no ha sido así; y no creemos nunca que en estos momentos críticos tal cosa ocurra en un Gabinete en el que vemos la noble y serena figura del ministro de Marina.

Si tal hombre fuese hoy presidente del Consejo o ministro de Estado; si él fuera el que llevase la política internacional, los intereses de España estarían suficientemente garantidos. Ya que tantas censuras tenemos que hacer, nos place tributar un elogio a quien lo merece, unánime y fervoroso. Por desgracia, esos hombres no abundan, y siempre caen víctimas de pequeñas zancadillas. Yo lo he visto eso muy de cerca.

¡Cuidado, mi general! Conque sólo para contar cuentos se ha reunido el Consejo?

Pues caros le salen a la Nación tales cuentos... Pero, si ayer nos dijeron eso, mañana o pasado dará alguno de los concurrentes una referencia distinta de ese cuento, y acaso le añada importancia o gravedad, y tal vez no falte entre ellos quien inspire cualquier artículo o suelto en que se digan cosas de todo punto distintas a las que ayer nos contaron.

En un mismo día—anteayer—hizo mas manifestaciones—las mejores que se han hecho—el ministro de Instrucción pública; negaron en el Ministerio de Estado que exista una Nota de la «Entente», que desde luego existe, y el «Heraldo» publicó un artículo pesimista, atribuido a inspiraciones de un ministro. ¿A qué carta nos quedamos?

Lo menos que a los gobernantes de hoy se podrá pedir es que, como el personaje de una obra gloriosa, eleven su espíritu ante esta universal catástrofe y sean, por lo menos, «serios».

POLAVIEJA

¡ESTAREMOS!

Leo en EL DEBATE de hoy, martes, el hermoso artículo debido a la pluma del marqués de Polavieja, y como hace un llamamiento a nosotras, las mujeres españolas, recibiendo nuestra cooperación para el día de la manifestación en favor de la neutralidad, confiando en que nos hallará junto a la bandera de la Patria, creo un deber el asegurarlo que ninguna mujer en España dejará de ayudar, en la medida de sus fuerzas, a que se conserve la neutralidad, y que, en lo que nosotras podamos, nos hallaríamos dispuestas a defender lo que de tanta importancia nos es a todos los españoles.

No somos políticas, ni militamos en ningún partido; pero si se tratase de salir por la honra y dignidad de la Patria; si se tratase de defender el terreno contra el invasor, ¡ah!, entonces las mujeres españolas, recordando a las que cubrieron de gloria la bandera bicolor y se portaron como heroínas, sabrían reverdecer aquellos laureles; sabrían, de nuevo, demostrar ante la faz del mundo, que el alma femenina española no ha cambiado y que la sangre que corre por las venas de las mujeres de hoy es tan valerosa como la de las mujeres de ayer, en que para España no lucían sino días de grandeza y poderío.

Pero no se trata de esto: no tenemos para qué entrar en una lucha de la que providencialmente estamos apartados y en la que se ventilarán intereses que no son nuestros.

Sería un crimen de lesa Patria arrastrarnos a una guerra que constituiría

nuestra ruina, y vuelvo a decir que, aunque no somos políticas, no queremos, de manera alguna, que se repitan en España las escenas que asolan a las Naciones beligerantes, y con toda el alma y todo el ahínco y empeño de nuestros corazones nos oponemos a que sobre nuestros hogares se cierna la desgracia, que el luto llene nuestras casas y se sumen a los miles y miles de huérfanos que la guerra ha hecho ya los que haría en España el rompimiento de la neutralidad.

¡Estaremos, sí, junto a la bandera nacional cuantas nos preciamos de buenas españolas, como estaríamos para defenderla hasta la muerte si se la atacara o se la humillase!

Que nunca dejó de cumplir con su deber la mujer en España, y es éste un feminismo que a todas concierne y del cual no debemos prescindir.

MARIA DE ECHARRI

¡VIVA LA NEUTRALIDAD!

Este viva, unido al de ¡Viva España!, ha sonado en los oídos del conde, repetidas veces, durante su viaje de regreso a Madrid.

En efecto: en cuantos trenes se cruzaron con el que traía a Madrid al presidente del Consejo, los viajeros, advertidos de que en el otro convoy regresaba a la corte el jefe del Gobierno, se asomaron a las ventanillas y gritaron, unánimes, una y otra vez: ¡Viva España! ¡Viva la neutralidad! ¡Y Romanones, hundido en un rincón de su coche, se tapaba los oídos con ambas manos y pedía a Dios que terminasen los cruces con otros trenes.

Garantizamos la autenticidad de la noticia.

EN EL JUZGADO MILITAR

Ante el Juzgado instructor de la sumaria correspondiente a la denuncia que anteayer sufrimos han declarado el marqués de Polavieja y nuestro compañero D. José de Medina y Toghore, encargado, interinamente, de la dirección de EL DEBATE, por ausencia de nuestro director, D. Angel Herrera Oria.

El marqués de Polavieja se ratificó, según nuestras noticias, en el contenido del suelto «Aviso sin comentarios», por el escrito; alegó que, por razones de honor, no podía manifestar el nombre de la persona que lo comunicara, o los medios de que se valiera para conocerla, y negó que tuviera intención alguna de ofender al ministro de la Guerra, pues el hecho denunciado por el declarante envolvía, a lo sumo, una crítica, de índole política, de actos realizados por el ministro.

Nuestro compañero Sr. Medina se declaró responsable del suelto titulado «¿Qué ocurre?»; afirmó que, como indica el tenor de dicho suelto, su publicación no tenía otro objeto que requerir al Gobierno a que manifestase si era cierto el rumor allí acoído, y, caso afirmativo, a que explicase las causas del hecho; y negó conocer a la persona que lo había facilitado los oportunos informes.

El Juzgado ha dictado auto de procesamiento contra el marqués de Polavieja, pero no ha decretado su detención.

Repetimos que esperamos, sin intranquilidad alguna, la resolución de los Tribunales de justicia, y no tenemos que ellos nos castiguen por cumplir nuestros deberes patrióticos.

ADHESIONES

La Prensa de provincias.

Continúan llegando a esta Redacción cartas dirigidas al director de EL DEBATE y al marqués de Polavieja, suscritas por infinidad de personas, que hacen constar la simpatía y entusiasmo que les inspira la manifestación «pro neutralidad».

Los periódicos de provincias, en gran número, reproducen varios de los artículos publicados en estas columnas, especialmente aquél en que el marqués de Polavieja hizo público su proyecto de manifestación, y tienen para esta iniciativa palabras de caluroso elogio.

Nos parece oportuno recoger en nuestras columnas tan hermosa comente de opinión netamente españolista; y con este fin reproduciremos lo que sobre este asunto escriban nuestros colegas de provincias, así como las adhesiones que recibamos... y sean publicables. ¡Algunas vienen... que echan bombas!

Y es claro que no hemos de exponer a nuestros patrióticos comunicantes a verse envueltos en papel de oficio.

UNA CONFERENCIA DE GAY

«Antes derramar la sangre en la Patria que en las trincheras.» SANTANDER 6

En el Ateneo, y ante numerosísimo público, ha dado hoy su anunciada conferencia D. Vicente Gay.

Comenzó afirmando la neutralidad a secas, y atacó al intervencionismo en párrafos que fueron muy aplaudidos. Proclamó la necesidad de constituir Ligas patrióticas neutralistas.

Recordando la repatriación cuando la guerra de Cuba, dijo que entonces se hizo a todos responsables, y que para que ahora no ocurra lo mismo se necesita patentizar el pensamiento neutralista.

Dijo que, si intervinieramos en favor de los aliados, forzadamente chocaríamos con Inglaterra, a causa de Gibraltar y su deseo de sostener el dominio en el mar.

Afirmó que los germanófilos no son intervencionistas.

Alabó al Sr. Polo de Bernabé, embajador de España en Berlín, por sus gestiones en ciertos momentos tan delicados.

Terminó diciendo que sería preferible derramar la sangre en la Patria que en las trincheras.

Fué oracionado continuamente. Se organizó un banquete en su honor.

DE ROMA

LA CORONACION DE BENEDICTO XV

FELIICITACIONES CON MOTIVO DEL SEGUNDO ANIVERSARIO

ENTRE LOS CATOLICOS ITALIANOS REINA UNIDAD DE ESPIRITU

SERVICIO TELEGRAFICO

ROMA 6

Con motivo del segundo aniversario de la coronación del Papa Benedicto XV, «L'Observatore Romano» publica un número extraordinario, en el que a grandes rasgos se refleja la gloriosa labor del Pontífice durante estos dos años de guerra, condenando a la vez los manejos sectarios encaminados a destruir los numerosos beneficios logrados por el Papa en bien de la humanidad doliente.

Suman millares los telegramas que en el Vaticano se han recibido felicitando a Su Santidad.

«La Prensa liberar» mástrase grandemente regocijada, anunciando una probable escisión entre los católicos italianos a causa de la presencia del diputado Medea en el Ministerio Nacional, y, especialmente, a causa del discurso político que dicho ministro Medea ha pronunciado hace pocos días en Milán acerca de la actitud de los católicos italianos respecto de la guerra.

Podemos asegurar que tales anuncios son absolutamente inexactos y que entre los católicos de Italia reina la más completa armonía y unidad de espíritu.

Una conferencia sobre España

SERVICIO TELEGRAFICO

PARIS 6

En el domicilio de la Asociación Latino-Americana ha dado una conferencia, sobre «Nuestra España», el literato chileno Augusto Halmar.

Al acto asistió numerosa y selecta concurrencia, entre ella el secretario de la Embajada española, notabilidades diplomáticas francesas y representantes de todos los países de lengua castellana.

La razón al éxito obtenido por Augusto Halmar, se ha acordado editar la conferencia para distribuir la profusamente por España y repúblicas hispanoamericanas.

Inauguración de la estatua de Lafayette

SERVICIO TELEGRAFICO

LYON 6 (6 t.)

Estados Unidos.—El embajador de Francia inauguró ayer, en Fallriver (Massachusetts), la estatua ecuestre de Lafayette, ante una asistencia de más de 20.000 personas.

Esta estatua ha sido elevada por la ciudad, con objeto de honrar a Francia. Cuando se descubrió la escultura, y los coros entonaron, en francés, con acompañamiento de la orquesta, La Marsellesa, el entusiasmo de la concurrencia llegó a un punto indescriptible.

Por la mañana, un gran cortejo histórico recorrió las calles. Iba precedido de importantes destacamentos del ejército y de la marina de los Estados Unidos. Músicas y estandartes franceses desfilaban durante dos horas en medio de las aclamaciones de la multitud.

Tomaron parte en la manifestación numerosas Sociedades canadienses y francesas, que habían venido expresamente.

ELECCIONES EN COLOMBIA

SERVICIO TELEGRAFICO

LONDRES 6

El «Daily Express» anuncia que el general Sam Hughes, de acuerdo con las autoridades inglesas, ha obtenido que el agente general de la Colombia británica quede autorizado para organizar la votación de los soldados de aquel territorio que se encuentran en las trincheras.

El día de la elección en Colombia será el 14 del actual, y para esta fecha serán enviados al frente funcionarios para recoger los papeles de elección de los soldados electores.

La defensa de Venecia contra los ataques aéreos

SERVICIO TELEGRAFICO

MILAN 6

El ministro sin cartera, Scionoga, ha marchado a Venecia con poderes de comisario especial y la misión de estudiar las medidas concernientes a las necesidades de Venecia y a la defensa de su patrimonio artístico contra los ataques aéreos.

Estas medidas serán seguidamente conculcadas en una proposición única, que inmediatamente se transformará en decreto.

Desembarco en Sumatra

SERVICIO TELEGRAFICO

AMSTERDAM 6

La situación de Sumatra ha llegado a un grado de extrema gravedad. En algunos puntos han sido cortadas las comunicaciones telegráficas.

Para hacer frente a las circunstancias han desembarcado las tripulaciones de dos buques de guerra.

PEREGRINACION NACIONAL

a los Santuarios del Pilar, Egoña y Covadonga.

Esta peregrinación, que se ha dignado bendecir el eminentísimo Cardenal Primate, y para la que el excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad en España ha concedido especiales gracias, se verificará del 23 de Septiembre al 3 de Octubre.

Advertimos a nuestros lectores que el plazo de admisión de las inscripciones, que pueden hacerse en las Secretarías de Cámara de Viajes La Caravana, Barquillo, 4 y 6, Madrid, se cerrará el próximo día 10.

La Junta no se cansará de repetir a cuantas personas deseen tomar parte en la peregrinación lo indiquen lo antes posible, para la buena organización de los servicios,

LOS INGLESES SE APODERAN DEL BOSQUE DE LENZE

FRACASOS RUSOS EN LA LINEA FERREA DE ZLOCZAZ-TARNOPOL

EN DOBRIC, LOS BULGAROS RECHAZAN A LOS RUMANORRUSOS

FRANCIA.—Los ingleses se han apoderado completamente del bosque de Lenze. Al Sur del Somme los galos ocuparon nuestras trincheras, al Suroeste de Belloy y en Santerre, conquistando la parte Norte de Verdandovillers (comunicado francés). Los alemanes han mantenido sus posiciones entre Barleux y Chailly. En dos días hicieron 1.439 prisioneros.

RUSIA.—Los ataques rusos fracasaron al Norte de la línea férrea de Zloczaz-Tarnopol. Entre Zlota-Lipa y el Dniester consiguieron que retrocediera el centro del frente enemigo (parte de Nauen).

ITALIA.—El comunicado de Coliano dice que los italianos han entendido sus posiciones en las vertientes del Joname.

BALKANES.—Al Norte de Dobric los búlgaros rechazaron ataques rusorumanos. Siete obras fortificadas han sido asaltadas por las tropas búlgaras (noticias de Nauen).

RUMANIA.—Gyrgyo y Orsova han sido ocupadas por las tropas rumanas.

MAR Y AIRE.—Los cañones alemanes anti-aéreos han derribado tres aviones enemigos.

LA SITUACION MILITAR

FRENTE RUMANO

Los rusos no aparecen en la Dobrudja; pero una de dos: ó nos engañaron los que dijeron que habían pasado el Danubio, ó no pueden tardar en dar señales de vida en aquella región. Y que las den pronto, pues al paso que marchan los germanobúlgaros, si no encuentran un dique que los contenga, va a ser contraproducente el avance de los rumanos en la Transilvania, porque cuanto más se alejen de su frontera occidental, tanto más difícil les será acudir en socorro de los que están situados entre el Danubio y el mar Negro. Los germanobúlgaros, según el radiograma de Berlín, habían asaltado las posiciones fortificadas de la cabeza de puente de Tutrakán, y según el parte oficial rumano, estaban ya los enemigos de Rumania al Sur de Silistria, donde habían sido rechazados. Así será; pero ello es que alemanes y búlgaros se han internado 60 kilómetros en Rumania, habiendo hecho esa marcha con enemigo al frente en unos tres días, y este esfuerzo los militares saben lo que significa. Además, los búlgaros se han apoderado de Dobric, que se encuentra a unos 32 kilómetros de la frontera

pas exploradoras), y el haber cortado un ferrocarril al Sur de Czik-Szareda.

A juzgar por lo que dice el corresponsal de El Corriere d'Italia en Atenas, los turcos, cuando supieron la declaración de guerra de Rumania a Austria, decidieron permanecer a la defensiva en Asia y enviar tropas a Europa, para, en unión de los búlgaros, impedir a toda costa que sus enemigos lleguen a interceptar la línea que une Constantinopla a Viena. Hay aquí una noticia perfectamente verosímil, que ciego se necesitara estar para no ver que apuntaban los rusos a caer sobre tal línea, y he aquí por qué desde el primer momento de la entrada en acción de Rumania supuse que donde los enemigos de esta nación acumulaban el mayor esfuerzo sería al Sur de la Dobrudja. Y ahí están los hechos, que no me dejan por embustero; pues ese avance rápido en Rumania de los germanobúlgaros demuestra que entre el Danubio y el mar Negro marchan densas columnas. Que vengan pronto los rusos, que son los desastrosos de esta guerra, a desahogar el que, a juzgar por lo que hasta ahora vemos, han cometido los rumanos; pues si al Occidente de su frontera apenas si consiguen avanzar, aun estando demostrado que tienen débiles fuerzas frente a ellos, y en su frontera meridional ceden, no es este principio de la campaña para augurar un buen final de la misma.

za, y se comprenderá por qué, aunque hoy sean superiores en número los aliados a sus contrarios y tengan tanta artillería como éstos, siga yo creyendo en el triunfo de los Imperios centrales. Los cañones y hasta los hombres se compran... ¿Dónde se venden toneladas de espíritu? Y hasta que el ejército inglés sea en viejos pergaminos la historia del instrumento que ha forjado, no pueden esperarse de él milagros, que la gestación de ese espíritu el labor no de un día ni de un hombre, sino de años de siglos.

Operaciones?... Si dibujase un croquis hoy, tendría que repetir el de ayer... Los alemanes siguen, como siempre, contando con sinceridad los golpes recibidos, y hoy confiesan la pérdida de Chilly, y los franceses hablan de algunos avances por granjas que no hallo. La batalla continúa: los alemanes contraatacan, y en el sector de Verdun, alrededor de Fleury, chisporrotea la guerra...

EN LOS DEMAS FRENTE

«Sobre el Isonzo medio y sobre el Carso actividad intermitente de las artillerías.» (Del telegrama de Roma)... ¿Me equivoco al decir que no se salvaba el Carso en un día por tres? Am está Trieste muy lejos.

Los rusos, tenaces, insisten en abrirse paso hacia Kovel por Wladimir Volinskia hacia Lemberg, por Brzany (Sudocost de Brody), y hacia Hungría, por el Sur de la Bukovina; pero los austro-rumanos y alemanes les cierran el paso por todas partes...

Me duele la mano de escribir. Lo que sucede en Albania, Norte de Salónica y Asia no merece tampoco el honor de un croquis... Como los novelistas por entre gas, digo: Se continuará.

ARMANDO GUERRA

(Se prohíbe la reproducción de esta crónica.)

NOTA.—A MIS LECTORES

La obra anunciada, De re bellica (Cosa de la guerra), está ya a la venta en el kiosco de EL DEBATE, en la Administración de este periódico y en el domicilio del autor. Los lectores de provincias pueden adquirirla remitiendo por giro postal, a casa del autor, Cadarso, 12, a más del importe (3 pesetas), 40 céntimos para el franqueo certificado.

No se expenden ejemplares en las librerías por exceder el número de pedidos al de ejemplares tirados.

Ruego se indique en las cartas pedidos el número del giro.

La nota que puse al final de mis crónicas, durante algún tiempo, fué al solo fin de saber, aproximadamente, el número de ejemplares que había de tirar, por lo que el lector puede estar seguro de que no recibirá un ejemplar que no solicite.

DE ITALIA

SERVICIO TELEGRAFICO

COLTANO 6 (10,15 n.)

En todo el frente reina mal tiempo. Las primeras nieves han caído ya en las montañas. La actividad del enemigo se redujo a algunas acciones de artillería, que fueron vigorosamente contestadas por nuestras baterías.

En el valle superior del río Felzon (Bosche), nuestras tropas han extendido sus posiciones en las vertientes occidentales de Punta del Foname.

Rusia ha explicado la captura del «Desterro».

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NAUEN 6 (0,30 m.)

Estocolma.—Según noticias de la Embajada rusa en San Petersburgo, el Gobierno ruso dió una contestación satisfactoria respecto a la captura del vapor alemán «Desterro».

NAMUR, BOMBARDEADO

SERVICIO TELEGRAFICO

AMSTERDAM 6

Los aviadores ingleses han bombardado a Namur. Ni un cristal de la ciudad quedó sin romper.

Generales sajones condecorados

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NAUEN 6 (0,30 m.)

Dresde.—El emperador alemán condecoró al rey de Sajonia que había concedido el Orden Pour le Mérite a los generales Dilson y Von Elffert.



Posicion aproximada de los austro-hungaros

Posicion aproximada de los germano-búlgaros

rumana. La mitad, aproximadamente, del territorio que tuvieron que ceder los búlgaros a los rumanos a raíz de la guerra turco-balcanica la han recuperado ya aquellos.

La antigua frontera búlgarorumaniana está indicada por la serie de trazos que van de Silistria al mar Negro.) Y en el parte oficial de Rumania se hace constar un hecho que cuesta trabajo creer; pero cuando los rumanos dicen que la flota enemiga ha bombardeado Guirgin, sus razones tendrán.

¿Cómo los monitores que ya bombardearon esa población, que marcharon después aguas arriba del Danubio, pareciendo que buscaban el internarse en Anstria-Hungría, apa- recen de nuevo frente a Guirgin?... He ahí algo que no me explico, pues dando por supuesto que los rumanos hubieran cometido la imprudencia de no tener en esos puntos artillería con que batir a los monitores, en todas las poblaciones citadas hay ferrocarril que une a las mismas con Bucarest, y claro es que han podido transportar con rapidez piezas con que batir a la flotilla austriaca, a pesar de lo cual ésta continúa formando el flanco izquierdo de los invasores de Rumania. Lo que desde luego es peregrino es que afirmen los rumanos que las baterías han disparado sobre Guirgin no han causado desperfectos. Un cohete de mala puntería es tirar sobre una población a cortísima distancia, y no hacer blanco...

Triunfos en que los rumanos se apuntan: el haber ocupado unas alarzas a cuatro kilómetros al Este de Orsova, cogiendo prisioneros nueve oficiales y 654 soldados; el haber avanzado por el Norte y Noroeste (por los montes Gyrgyo debe ser, donde los austriacos cuentan que rechazaron a las tro-

EN FRANCIA

Aquí de lo relativo de Don Hermógenes. Desde que por impudencia del alto mando francés que ahora y antes (y después sucederá lo mismo), animados por aquella furia francesa de que hablaba Maquiavelo, queriendo señalar la impudencia de los galos, consiguieron, en un frente mayor que el que sus aliados atacan, lograr éxitos mayores que éstos: en conquistas de pueblos, en prisioneros, en botín de guerra, en todo. Y tienen los franceses la sangría suelta de Verdun! Aplíquese ahora el razonamiento al campo contrario, donde existe más homogeneidad que en el de los aliados; téngase en cuenta que el duelo es a muerte, y que si fuera menester (y aun no ha llegado el caso) se sacarían fuerzas de haque-

DE FRANCIA

28 DIVISIONES FRANCOINGLESAS

ATACAN EN AMBAS ORILLAS DEL MOSA

LOS ALEMANES HACEN 1.439 PRISIONEROS

SERVICIO TELEGRAFICO

PARIS 6

Parte oficial de las tres de la tarde: En el Norte del Somme, el enemigo no ha intentado reacción alguna durante la noche...

Al Sur del Somme, los alemanes atacaron varias veces nuestras nuevas posiciones del Sur del Denicourt y cercanías de Berny-en-Banierre.

Nuestros tiros de obstrucción impidieron, y además causaron pérdidas al enemigo.

En la derecha del Mosa, ayer, á eso de las ocho de la noche, el enemigo, tras violento bombardeo, preparó un ataque contra Fleury; pero dominados los asaltantes por nuestras ametralladoras, no lograron su intento.

Ascendiendo á unos 40 el número de prisioneros hecho por nosotros ayer en el sector de Fleury.

En Lorena, un fuerte destacamento enemigo, sorprendido por nuestro fuego, quedó dispersado cuando intentaba apoderarse de uno de nuestros puestos de avanzada.

En todo, el frente transcurrió la noche con tranquilidad.

LONDRES 6

Oficial: Los combates de hoy nos han permitido reforzar nuestras posiciones del bosque de Leuze, cuya mayor parte está en nuestro poder. Hemos unos 60 prisioneros más.

A pesar del violento cañoneo enemigo y de lo desfavorable del tiempo, continuamos avanzando, y estamos ya en posesión de todo el terreno que media entre la granja de Fallemont y el bosque de Leuze, así como del existente entre el mencionado bosque y los arroyos de Guindy.

Hemos bombardeado durante el día las posiciones enemigas inmediatas al reducho de Hohelotzen, frente á Vimenchy, y al Sur de New-Champelle; no obstante lo desfavorable del temporal, nuestros aviones cooperaron con éxito con la artillería.

LONDRES 6

Comunicación oficial de las doce: Nuestras tropas se han apoderado durante la noche de la totalidad del bosque de Leuze. Continúa el combate entre el bosque y el pueblo de Combes, así como en torno de Guindy.

La artillería se ha mostrado activa por ambas partes, al Norte de Pozieres y en las inmediaciones de la granja de Mougnet.

Anochecidas, con éxito, una descarga de gases, frente á Gommeourt.

Nuestra artillería pesada bombardeó ayer tarde los acantonamientos enemigos, al Este de Yprés.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NAUEN 6 (10,30 n.)

Comunica el Gran Cuartel General alemán, con referencia al teatro occidental de la guerra, que en ambas orillas del Mosa continúa la lucha con intensidad que no disminuya. Atacan 28 divisiones francoinglesas.

Al Norte del Somme sus nuevos ataques fueron sangrientamente rechazados. En algunos sitios la poca importancia consiguió el enemigo ganar terreno.

Se ha apoderado de Chery.

Al Sur del río, en combates indistintos de infantería, los alemanes han mantenido la primera posición del frente, entre Barieux y el Sur de Chilly, contra las repetidas acometidas de los franceses. Tan sólo en aquellos puntos donde las trincheras avanzadas resultaron arrasadas fueron evacuadas.

Ataques ulteriores fueron inmediatamente rechazados, con muy considerables pérdidas para el enemigo.

Se han distinguido notablemente los regimientos de Meckemburg, Holstein y de Sajonia.

Hasta el amanecer, el número de prisioneros hechos en tres días de lucha se eleva á 31 oficiales y 1.439 soldados, pertenecientes á tres divisiones francesas. Además, hemos cogido 23 ametralladoras.

PARIS (Torre Eiffel) 6

Parte oficial de las once de la noche: Al Norte del Somme, lucha violenta de artillería, sin acciones de infantería.

Al Sur del Somme, durante la tarde, las tropas francesas han reanudado, con éxito, su acción ofensiva. Han asaltado y se han apoderado de numerosas trincheras alemanas, al Sur de Bellou y en Sauterres.

A raíz de un riguroso ataque de infantería francesa contra la aldea de Berny en Sauterres, logró apoderarse de la mayor parte de dichas aldeas y avanzó su línea hasta la extremidad Sur del parque.

Entre Vermandovillers y Chilly, la lucha ha sido particularmente encarnizada. Los franceses han conquistado la parte Norte de Vermandovillers, hasta la carretera que une esta aldea á Stroets.

Más al Sur, en la región comprendida entre Chaulnes y Chilly, los franceses se han apoderado de nuevas trincheras enemigas, hasta la entrada de Chaulnes y á lo largo de la vía férrea de Chaulnes á Roye.

El número de prisioneros hechos durante la jornada parece que es importante; pero aun no se ha hecho el recuento.

Sobre la orilla derecha de Mosa el cañoneo ha sido intenso en la noche de la tarde, no obstante el bombardeo de Venus-Chapelle.

El día ha transcurrido en relativa calma en el resto del frente.

SERVICIO TELEGRAFICO

PETROGRADO 6

Frente del Cáucaso. En el intento de ofensiva turca en la región Oeste de Erzurum, la hemos rechazado mediante nuestros fuegos y con granadas.

En la región Oeste de Ognot, continúan apaciguados combates.

El enemigo, al replegarse apresuradamente, incendió sus depósitos de municiones.

En las inmediaciones de la región Suroeste de Salsin, seguimos de cerca al enemigo.

PARIS 6

El Temps publica un artículo de monseñor André Mirel, en el que el articulista, inspirado por la lectura de ciertos periódicos españoles que crean ver en grupo negro la neutralidad española, declara que ni él ni el resto de la neutralidad de España ha sido amenazada, resultando, por tanto, innecesaria la nueva declaración de neutralidad emitida por algunos periódicos.

DE RUSIA

EL CENTRO DEL FRENTE AUSTRIACO

HA RETROCEDIDO ENTRE ZLOTA-LIPA Y EL DNIESTER

ATAQUES MOSCOVITAS FRACASADOS

SERVICIO TELEGRAFICO

PETROGRADO 6

Oficial: Comunicado de la tarde. Frente occidental.

En dirección de Wladimir-Wolinsky y del Sereth superior capturamos durante los combates del 31 de Agosto al 2 del actual á 115 oficiales y 4.514 soldados, 6 cañones, 85 ametralladoras y 4 lanzaminas.

En los parajes arbolados de los Cárpato continuamos progresando, y después de haber combatido al enemigo tomamos nuevas alturas.

En Debrudja tuvieron lugar el 4 de Septiembre las primeras colisiones entre nuestra caballería y la búlgara. Anclillamos una patrulla y apresamos un oficial.

PETROGRADO 6

Oficial: Comunicado de la noche. No ha cambiado la situación.

PETROGRADO 6

En dirección á Galich, los rusos se han apoderado de una posición organizada por el enemigo en la región del río Bas Gordenko. Los rusos rechazaron al adversario, haciéndole 4.500 prisioneros, de los que 2.000 son alemanes.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NAUEN 6 (10,30 n.)

Teatro oriental de la guerra.—Frente del ejército del general príncipe Leopoldo de Batten.—Ataques rusos al Norte de la vía ferroviaria de Zloczar-Tarnopol, fracasaron ante nuestro fuego.

Frente del ejército del general de caballería archiduque Carlos.—Los rusos han reanudado sus ataques entre el Zlota-Lypa y el Dniester.

Después de varios asaltos conseguimos, por fin, hacer retroceder el centro del frente.

En los Cárpato, á raíz de los combates ya mencionados al Suroeste de Sabie y de Schinof, el enemigo consiguió algunos pequeños éxitos.

En otros muchos puntos atacó ayer en vano.

DE RUMANIA

SERVICIO TELEGRAFICO

BUCAREST 6

Oficial: En los frentes Norte y Noroeste se han trabado pequeños combates.

Hemos rechazado dos ataques contra Meisur y valle Strou.

Nos apoderamos de Seps, Szepcyorgi y de más de 500 vagones de aprovisionamientos y también de un hospital enteramente organizado.

En el valle superior de Raros, capturamos 7 oficiales y 620 soldados.

En el frente meridional, fuerzas enemigas con gran número atacaron la cabeza del puente de Tortoscaia, intentando diez asaltos, todos los cuales fueron rechazados.

BUCAREST 6

Oficial: Ocupamos las ciudades de Gyiryo y Orsova, donde tomamos siete cañones.

El enemigo continúa atacando violentamente Turtaguia.

LONDRES 6

El número de tropas germanobúlgaras que han entrado en la región de la Dobruja asciende á cien mil hombres.

Sábase que las tropas rusas que manda el general Ivanoff se concentran en silencio en un punto desconocido hasta ahora. El objetivo de estas fuerzas, según el Morning Post, es el de iniciar una gran ofensiva cerca de Bucarest.

En las proximidades de Silistria han ocurrido combates de caballería búlgara, que han rechazado á los rumanos después de un corto combate.

MAR Y AIRE

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NAUEN 6 (10,30 n.)

En combates aéreos y mediante el fuego de cañones antiaéreos fueron derribados tres aviones enemigos.

BALKANES

SERVICIO TELEGRAFICO

PARIS 6

Oficial: Comunicado del ejército de Oriente. No se ha registrado acción alguna de infantería.

La lucha de artillería ha sido muy violenta en la región del Struma y en la del lago Doiran, así como en el conjunto del frente serbio.

ATENAS 6

Rumoros que, después de porfiada lucha, los búlgaros han evacuado la ciudad de Kasztora.

Sin embargo, la noticia no está confirmada.

Según telegramas de Berlín, los rumanos se han apoderado de Herguletsbad y Orsova. Esta ciudad se halla situada en la región de Krasso Szoremy, en la orilla izquierda del Danubio, en la confluencia del Osma. Cuenta, aproximadamente, con 6.000 habitantes.

Herguletsbad se encuentra en la misma, y tiene unos 800 habitantes. Es estación térmal sulfúrea, y la separan unos 22 kl. léntimos de Orsova.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

NAUEN 6 (10,30 n.)

Teatro báltico de la guerra.—Han sido asaltadas siete obras fortificadas de Trutank, entre ellas baterías blindadas.

Al Norte de Dobric, nuestros valientes camaradas búlgaros han rechazado fuertes contingentes rumanos.

COSTANO 6 (10,15 n.)

Albania.—El día 4 de Septiembre, una columna, compuesta de infantería, caballería y artillería, hizo otra incursión en la orilla derecha del Vojusa, en la región al Norte de Valma.

Nuestras tropas, al desembarcar en la cabeza de puente del Kifick Idris, asaltaron y descubrieron las líneas enemigas entre Samar y Frakut. Al propio tiempo, una escuadrilla aérea, italiana, bombardeó el Cuartel General del enemigo. Al anochecer, nuestra columna volvió, sin ser molestada, á la orilla izquierda del río, trayendo consigo algunos prisioneros austriacos.

Uno de nuestros aparatos del tipo Farman, se ha regresado.

NOTAS DE LA MONTANA

EL PICO DE CABARGA

Los que cuentan entre sus recuerdos los incomparables impresos por la belleza de la montaña en cuantos han tenido la dicha de admirarla, conocen, de nombre al menos, el Pico de Cabarga, que se eleva á alguna distancia del puerto, mirando á la ciudad un poco de soslayo; no por envueltos, ciertamente, porque nada tiene que envidiar la obra de Dios, inimitable y grandiosa, á la obra de los hombres, sujeta al caprichoso cambio que sus vientos levantan y producen en ella. Mejor se explica el desdén con que vudro su frente la Peña alizama que desde el secular asento en donde tiene su señorial salud, como una castellanía á otra, á su frontera vecina, Peña-Castano, y rinde tributo á los Picos de Europa, y es de toda la comarca, cuya diadema, á pesar de la gran distancia, divisa Cabarga, porque á tanto y más alcanza su enebrecida altura.

Los excursionistas que se arriesgan á subir hasta la cima experimentan, según se acercan á ella, el frío de las regiones elevadas. La respiración se hace algo difícil: la presión atmosférica es insuficiente al libre funcionamiento pulmonar.

En compensación á la fatiga y indescribible cuadro al mirando al mar, que dilata á lo lejos su extensión infinita, distátese el vértigo de lo insondable, y los ojos se vuelven en busca de otros horizontes más limitados, cortados por líneas más duras, menos estumadas, proporcionadas al pobre pensamiento humano, que al verse á tanta altura, sobre el azul Cantábrico, se pierde en un más allá sin fin. Y por eso busca, como ave á quien el vuelo cansa, un término donde posarse, para poder seguir bñbiendo hermosura por los ojos ávidos... A uno y otro lado de la montaña, besando el borde de su vestidura, áspera como de anaocorta, se tienden valles floridos, encerrados en el marco que les forman otras sierras accesibles. Cabarga, desde su atalaya, preside la red orgánica que tejieron los maravillosos evolucionistas; dilatada hacia el Sur, abre paso á extensas vegas, ó se estrecha en pasos difíciles hasta enlazarse á la valla formidable con que la cordillera cantábrica ciñe las provincias aisladas por el gigante muro.

Cabarga, que en su cima enhiesta tiene la austeridad de las frentes virgíneas, guarda en su corazón riquezas escondidas, ignora durante muchos siglos. ¿Cuándo fueron descubiertas y por quién? Yo no lo sé. Sólo puedo decir que en aquella época en que Pereda se despedía épica y de costumbres y hombres y cosas que desaparecían en aquel tiempo en que el progreso comenzó á fluir sobre el recién abierto cauce de la vía férrea, los habitantes de las regiones aquellas gozaban, entre otras muchas ventajas, la de disponer libremente del tesoro oculto bajo el manto de rosados brezos. Sacavando en la tierra, encarnada como fibra regada por sangre rija, arrancaban del seno del hierro en que ora pródigo; cargaban la típica carreta con el metal en bruto, y á Santander y á San-tander á Vizcaya. Pero esto, en pequeños escala, en proporción tan pobre, que ni el nombre de explotación llegaba á merecer.

Flaqueaba la montaña un camino pedregoso y vía principal de comunicación para el valle de Villaseca, por el Sur, con el interior de la provincia, y por el Norte, con la capital. Separadas luego del pie de la montaña y torcia cruzando la más bella campiña que imaginarse puede, para llegar al vetusto puente romano construído sobre un brazo de mar en el punto denominado Solía. El espejo limpio y terso de las aguas copiaba los arcos del puente, el azul pálido del cielo, el encanto sin par de una ribera deliciosa. Una paz bendita reinaba sobre aquel ignorado rincón. Silencio en los campos, borona en las mieses, fe en las almas... Y, naturalmente, tradiciones poéticas no destruidas por la desestización. Las niñas y ecogían, entre las piedrecuelas que orillaban el cauce de la montaña, unas de extraña forma, en las cuales veían dibujarse el contorno de una imagen de Nuestra Señora, algo semejante á aquellas esculturas tan toscas como venerables que dejó el culto primitivo para imperfec-cera rónica. Tan raras pudras de la Virgen y creencias formadas prodigiosamente, á semejanza de otras, verdaderamente milagrosas, que se venen en Obregon. Y los viejos contaban leyendas de la cueva de Morin, donde se conservaban—decían— utensilios de piedra; señales de haber sido habitada en tiempos de invasión.

En dos fechas, poco distantes una de otra, se inauguraron la estación del ferrocarril y el camino real que dejaba en desuso la carretera antigua. Un puente nuevo, de mayor solidez, mucho menos bello que el viejo, reemplazó á éste, que, resultado del abandono, comenzó á dar señales de estar herido de muerte. Algún tiempo después la mina de hierro pasó á ser propiedad de una Compañía extranjera. Una locomotora cruzaba el valle en repetidos viajes, arrastrando las vaguetas cargadas de mineral, con estruendo mezclado al penetrante silbido. Para abrirle paso se profanó la hermosa belleza de bosques incultos y de praderas atropelladas. Hombres de diversas regiones llegaron allí, y se apremiaron nuevos usos y se olvidaron otros, y se concieron las huelgas, mientras el agua de la ría se iba tññendo con la sangre de la montaña, que, á lo lejos, mostraba la roja mancha de su herida, cada vez más abierta. Lavado el metal acarreoso cerca de Solía, en la que fue graciosa minicatura de ensenada, cogábase ésta con el barro pegajoso; más allá, el agua, entorpecida y enturbada en su corriente, ya no copiaba el Cielo ni la ribera, y el viejo puente arruinado se desmoronaba lentamente, hundíndose en el cieno las dependencias piedras.

Todavía el eco repercutió en Cabarga con el estrépito de otro ferrocarril que, partiendo de Alceda, termina en Santander. Villaseca progresó verdaderamente. ¿En bien? ¿En mal? Como siempre: bien y mal, anduvieron mucho camino, sin encontrarse á veces, á veces luchando entre sí. Hermosas casas de campo han aparecido ríesunas en distribución caprichosa, entre casones de hidalgos y casacas de labradores. Estos ya desdaban la borona y comen el blanco pan de trigo. El café se mezcla con la exquisita leche. Del traje regional no quedan ni vestigios. Una hermosa escuela da instrucción á los muchachos, y las jóvenes trabajan lucrativamente en un taller dirigido por Religiosas Trinitarias. A esta santa casa llegan con frecuencia, en coches y automóviles, adoradores del Santísimo Sacramento, expuesto en la capilla. Villaseca, pues, sigue la marcha general y se transforma.

Dominando todos estos cambios, la alta cima de Cabarga permanece inmutable, mirando al Cielo. ¿Qué son para ella unos cuantos años! De las piedrecuelas recogidas en la vertiente, algunas fueron coleccionadas por los naturalistas, que vieron en ellas interesantes vestigios de otras edades, anteriores quizá al diluvio. Científicamente clasificadas como fósiles, acaso se relacionan con la leyenda de la cueva de Morin. ¿Son los utensilios de piedra engendro de la fantasía popular, ó existe allí petrificada una página de la Prehistoria? Pretender averiguarlo sería como tratar de recoger en un cofrecillo la transparente gasa con que Cabarga se toca en los días grises; como querer guardar un puñado de los rayos del sol con que se adorna en las montañas estivales, fiesta de la Naturaleza...

SOLEDA RUIZ DE POMBO

LA INFANTA ISABEL EN MADRID

EL GOBIERNO Y LAS AUTORIDADES LA RECIBEN EN LA ESTACION

LA INFANTA VUELVE A LA GRANJA

Como teníamos anunciado, esta mañana llegó á Madrid, procedente de Barcelona, Su Alteza Real la Infanta Doña Isabel.

En el andén esperaban á la augusta dama el jefe del Gobierno; los ministros Sres. Gil-Merino, Gasset, Ruiz Jiménez, Luque y Miranda; el capitán general de la región, señor Marina; el gobernador civil, Sr. Roselló; el alcalde, señor duque de Almodóvar del Valle; los subsecretarios de Gracia y Justicia y Gobernación, señores conde de Santa Engracia y Alvarez Mendosa, respectivamente; los directores generales de Obras públicas á interino de Segurial, Sres. Zorita y Blanco; el Obispo de Sión, la condesa de Aguilera de Inestillas, los generales Orozco y Fontán y los coroneles de todos los regimientos que están de guarnición en Madrid.

Una compañía del regimiento de Asturias, con bandera y música, rindió á Su Alteza los honores de ordenanza, pasando la augusta dama revista á las fuerzas.

Doña Isabel conversó con muchas de las personas que se hallaban en la estación, á quienes hizo presente su satisfacción por el viaje que había realizado y por las pruebas de cariño que recibió para sí y para la Real Familia.

Dijo que las salidas de Berga y Barcelona fueron verdaderamente imponentes manifestaciones de simpatía, que no olvidará.

Al emprender su viaje de regreso expidió desde la Ciudad Condal un telegrama al Rey. Desde la estación se trasladó la Infanta, con la señorita de Bertrán de Lás y el señor Coello, que la han acompañado en su viaje, á su residencia de la calle de Quintana, donde descansó breve rato.

Allí fueron á saludarla otras personas. Á las doce menos cuarto salió Doña Isabel, en automóvil, para la Granja, con su dama particular y su secretario.

SERVICIO TELEGRAFICO

En el camino.

Al llegar el tren que conduce á Su Alteza á Madrid y detenerse en la estación, descendió la Infanta y conversó afablemente con varias personas.

El alcalde le dió la bienvenida, entregándole un ramo de flores.

La Infanta manifestó su satisfacción por su excursión á Berga y Barcelona.

Al despedirse fue aclamada con entusiasmo por el numeroso público que llenaba los andenes.

La Infanta, en la Granja. LA GRANJA 6

A la una y cuarto ha llegado la Infanta Doña Isabel.

En el patio de Palacio fue recibida por las autoridades, personal del Real Patrimonio, la esposa del ministro de Instrucción pública y los jefes y oficiales de esta guarnición.

Su Alteza se muestra satisfechísima de las atenciones de que ha sido objeto en su viaje á la Ciudad Condal.

Esta noche se celebrará en el teatro una velada en honor de la Infanta y á beneficio de los pobres.

Los palcos han sido subastados entre las personas aquí veraneantes, habiéndolo hecho una crecida recaudación.

Atropello por un automóvil militar

Un hombre grave.

Anoche bajaba la cuesta de San Vicente, sin bucodas y á toña velocidad; el automóvil militar número 46, al servicio del capitán general de Madrid, en el cual iba solamente su ayudante, el capitán de Infantería Sr. Sánchez Gómez.

En el mismo instante se atravesó en el camino, pretendiendo cruzar la mencionada calle, el jornalero Eugenio Fernández, de treinta y nueve años, casado y domiciliado en la calle del Rosario, 19.

El automóvil, no pudiendo obedecer á la mano de conducir por lo tardío del intento, lanzó al desgraciado obrero á unos metros de distancia, pastándole, además, el juego delantero del vehículo por encima de su cuerpo y arrastrándolo unos metros.

Sacado de entre las ruedas del coche por los testigos presentes del atropello, Jesús Atienza, Alfonso Vega, Germán Navalpelt y Jesús Goicoechea, el lesionado fue conducido á la Casa de Socorro del distrito, en donde los facultativos de guardia le apreciaron la fractura del cuello del fémur derecho, magullamiento general y contusiones diversas; todas ellas de carácter grave.

Después de curado preventivamente fue conducido al Hospital de la Princesa.

Al mismo tiempo hicieron su presentación en la Comaría del distrito los señores citados arriba, para protestar de este atropello, que acaso se habría podido evitar si el automóvil llevara bucodas, como está reglamentado, y una marcha algo moderada y no vertiginosa velocidad.

Dejaron además que el coche iba guiado por un sargento de Ingenieros, quien se negó rotundamente á llevar al lesionado hasta la Casa de Socorro en donde se le asistió.

Después de curado preventivamente fue conducido al Hospital de la Princesa.

Al mismo tiempo hicieron su presentación en la Comaría del distrito los señores citados arriba, para protestar de este atropello, que acaso se habría podido evitar si el automóvil llevara bucodas, como está reglamentado, y una marcha algo moderada y no vertiginosa velocidad.

Dejaron además que el coche iba guiado por un sargento de Ingenieros, quien se negó rotundamente á llevar al lesionado hasta la Casa de Socorro en donde se le asistió.

SOCIEDAD

PETICION DE MANO

En esta corte ha sido pedida la mano de la distinguida señorita Carmen Cabello y Pou para D. Fernando Oca del Valle.

La boda se celebrará en el próximo invierno.

FUNERAL

En la iglesia parroquial de San Ginés se celebró ayer mañana el funeral en sufragio por el alma del Sr. D. Julián del Val, asistiendo distinguidas personas.

Presidieron el duelo el director espiritual del finado, Rdo. P. Bonifacio del Moral, y los sobrinos, el Rdo. P. Agustín Francisco Vega y D. Ruperto Vega.

VIAJES

Han regresado á esta corte: De La Granja, los marqueses de Castell-León; de San Sebastián, los señores de Colomer; de San Esteban de Pravia, D. Manuel Cano; de San Sebastián, los condes de la Real Piedad; de La Granja, la condesa de Romero, y de Biarritz, D. Eduardo Lecot.

Se han trasladado: De Burgos á Bilbao, los duques de Santa Lucía; de Huesca á Barcelona, los condes de Corderriaga; de El Sardinero á Granada, D. José Moreno Agrela; de Bilbao á Santander, el conde de Torrefiel; de Balaguez á Aubarca, D. Mariano Chía Anglet; de la Puda de Monserrat á Valencia, D. Juan Gomis Carboull; y de San Sebastián á Barcelona, D. Isidoro Pérez Rojo.

Se encuentra en Madrid nuestra querido amigo D. Jaime Chelbarro.

DE TEATROS

EN LA COMEDIA

HAIDA

No tienen límite de evasión las Empresas que ofrecen espectáculos de variedades ó chabacanos á título de que á los espectadores no gusta otra cosa.

Tan gratuita aserción no justificaría el repugnante comercio de sicalipsis y habebetes, aun cuando fuera fundada ó indiscutible; pero, por fortuna, no lo es.

El público acude con entusiasmo siempre que se organizan representaciones artísticas ajenas á la pornografía y aun al doble sentido.

Ayer pudo comprobarse de nuevo en la Comedia, cuya localidades se agotaron, porque los empresarios arribverinos, aprovechando la coincidencia en Madrid de notables cantantes españoles y jóvenes, han formado una compañía de ópera, que dará 15 actuaciones en el teatro de la calle del Príncipe.

Inauguróse la temporada con «Aida», obra de Verdi, que, lejos de envejecer, se rejuvenece cada día.

LA JORNADA REGIA LA FAMILIA REAL EN SAN SEBASTIAN

LOS REYES HACEN EL VIAJE EN AUTOMOVIL LOS INFANTES LO REALIZAN EN EL «GIRALDA» Y EN TREN

SERVICIO TELEGRÁFICO SANTANDER 6 A las nueve de la mañana salieron en automovil Su Majestad la Reina Doña Victoria y la Princesa de Battemberg.

El Príncipe de Asturias y el Infante Don Jaime, con sus profesores Sres. Loriga y Sotelo, embarcaron en el «Giralda».

Después de la familia real todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas. A las once y media salió Su Majestad en tren especial, por la línea de Bilbao, los Infantes Don Juan, Don Gonzalo, Doña Beatriz y Doña Cristina, con sus ayesas.

El gobernador civil y el presidente de la Diputación acompañaron a Su Alteza en el mismo tren hasta los límites de la provincia.

Su Majestad, antes de partir, habló con el gobernador civil, Sr. Gullón, aludiendo a que persistía en la candidatura labor que viene realizando. Le entregó una importante cantidad para los pobres.

Su Majestad la Reina y la Princesa de Battemberg mostraron satisfacción de la estancia en Santander, prometiendo pasar aquí el año que viene una temporada más larga.

A su paso, en «cauto», por las calles, las vistosas personas fueron ocasionadas por el entusiasmo. Los balcones de las casas estaban engalanados.

El viaje regio se realizó sin novedad. El Sr. Gullón observó esta noche con un banquete a los periodistas que han hecho la información palatina.

Paseo de los Reyes por Bilbao. A las once y media salieron en automovil, a las Arenas, procedentes de Santander. En un coche venía la Reina con su madre, la Princesa Doña Beatriz, y en otro el Rey con el marqués de Viana, el Infante Don Ramón y otros pequeños.

Después de ser cumplimentados por las autoridades prosiguieron su viaje a San Sebastián. Los Infantes pasaron en tren especial, transbordando en la línea del ferrocarril vasco, en la estación de Basurto, a las diez de la tarde.

Cumplimentados por las autoridades, prosiguieron su viaje en unión de sus ayesas y preceptores. Recorriendo la población. BILBAO 6

Antes de marchar a San Sebastián los Reyes almorzaron en el castillo de Butrón. Luego viajaron a Bilbao para que lo conociera la Princesa de Battemberg; recorrieron las calles del barrio de Irabarri y la plaza del Mercado, continuando después su viaje.

También ha pasado la comitiva de Romanones, con dirección a San Sebastián. Fue cumplimentada por el gobernador. Los Reyes, en el castillo de Butrón. SAN SEBASTIAN 6

Se ha recibido la noticia de que los Reyes han pasado a Portugal y almorzarán en el castillo de Butrón, propiedad del marqués de la Torrealla, siguiendo después a San Sebastián.

TOROS EN ALMERIA LA SEGUNDA CORRIDA DE FERIA

SEIS TOROS DE GUADALEST PARA JOSELITO SERVICIO TELEGRÁFICO ALMERIA 6 Se ha celebrado, con regularidad, la segunda corrida de feria. Preside el teniente de alcaide D. Eduardo Moreno.

Primer toro.—Lo verónica con lucimiento Joséito, y el toro se va cuatro veces sobre los montados.

Entre Magritas y Mejía prenden cinco paños. Joséito inaugura su faena con paños de rodillas. Sigue con otros de pecho para meter medio estocada. Se echa el toro y Joséito corta la oreja.

Segundo.—Con media docena de faena de Galillo pasa el toro a entremésarse con los montados, de los que acepta cuatro picotazos.

Los rehileteros quedan superiormente. Joséito sufre un desarme a los primeros paños. En cuanto pudiese entra a matar y clara media estocada, repitiendo con otra media. (Oraación y oreja.)

Tercero.—Toma prontamente cuatro varas; pero se duele al castigo. Quedan bien Magritas y Mejía. Galillo realiza una estupenda faena a los acordes de la música. Tres pinchazos en hueso y descabella.

Cuarto.—Joséito lo saluda con cuatro faroles preciosos. El toro cumple en varas, y los banderilleros clavan cuatro paños.

Joséito brucia muy valiente al toro, que está incierto, y a la primera aguada entra a herir, clavando una estocada buena que le va la oreja.

Quinto.—Con bravura cumple en el tercio de varas. El mesor de los Galios clava cuatro paños colosales.

La faena de Mejía la hace aguantando ochotones. Receta una estocada y descabella. Sexto.—Toma cuatro varas por dos caídas. El banderillero Joséito con tres bismutos paños.

Con la muerte realiza una faena colosal, que remata con una gran estocada. (Oraación y oreja.) Se desea hospedar en Madrid joven estudiante en casa de un sacerdote. En esta Administración informarán.

VERANIEGAS DESDE SAN SEBASTIAN En el Hipódromo. Llenos de contento, reflejando en nuestros rostros la alegría que produce el estar ya cerca de lo que para uno era una ilusión, nos acomodamos en uno de los coches que para «solaz y recreo» de los veraneantes norteños posee la Compañía de los Ferrocarriles Vascongados.

Dos emprendedores de alguna de las cuadras que ha de lucir sus proezas aquella tarde, un matrimonio burgués, con el sello inconfundible de los vizcaínos de la Bella Easo durante la «Semana Grande», y un peloteo pedante, que con sus fantásticas narraciones de Chantilly y Maisons Lafitte los mantiene boquiabiertos, forman el completo de aquel vagón que, amanzándonos con terribles bandazos, nos conduce camino del Hipódromo: la novena maravilla, si hemos de dar crédito a los frecuentes golpes de bombo con que ha sido agraciado.

Llegamos a Lasarte. El tan deseado Hipódromo no aparece por parte alguna: una fila, compacta y por las guardias, los ayudantes de los cocheros y alguna que otra alma cándida y bondadosa que nos acompaña en este día de esparcimiento, nos indica el camino que debemos recorrer para llegar a la agorera.

El primer encuentro es con la vendedora de programas, tocada muy «chica», con su sombrero y todo; la cual, a cambio de tres hermosas perlas gordas, nos entrega una hojita que miramos y reírnos, juzgando que por su precio debe llevar sorpresa, como la tapicaria.

EL CONSEJO DE MINISTROS DE AYER SE ACORDO QUE LAS CORTES SE REANUDEN EL DIA 25 DEL ACTUAL

ROMANONES CONFERENCIA CON EL EMBAJADOR DE ALEMANIA Y EL MARQUES DE ALHUCEMAS

Terminó diciendo que su obra económica era vastísima, y que no bastaba con atacarla por sistema, sino que era preciso oponer proyecto a proyecto.

Algo habló el Sr. Alba sobre el problema monetario español, que él juzga trascendental. ¿Ocurrió algo más en el Consejo? A pesar de las disquisiciones del señor ministro de Hacienda, que volvió a repetir mucho de lo que estos días viene diciendo, no por eso dejó el reparto de faenas en un hecho, y fué que, terminado el Consejo de ministros, permanecieron reunidos un buen rato los Sres. Gimeno, Alba, Burrell y Gasset, precisamente los cuatro consejeros a quienes se apunta como descontentos y prontos a ser sacrificados en la primera ocasión.

El Sr. Gasset no podía ocultar la viva contrariedad que sentía por algo que, indudablemente, ocurriría en el Consejo de ministros. ¿Se hablaría en la reunión de lo ocurrido en el Consejo de Estado últimamente celebrado? De más que probable que tal sucediese, como también que el Sr. Gasset manifestase el disgusto que le había producido la decisión del alto Cuerpo consultivo en el asunto de los ferrocarriles secundarios.

Adoptó ante sus compañeros alguna actitud poco amistosa el ministro de Fomento? ¿Quién sabe! Lo que sí parece algo extraño es que los ministros a que aludimos permanecieron reunidos un buen rato después del Consejo, y que el Sr. Burrell acordase luego al despacho del presidente, quizá a dar cuenta de lo tratado en esa reunión.

Todo esto contribuye a aumentar la confusión que reina en el Gabinete Romano, modelo de desacuerdos y escusa. Con tanta contradicción y ligereza tienen su asiento. SERVICIO TELEGRÁFICO VARIAS NOTICIAS. SAN SEBASTIAN 6

Una Comisión de secretarios de Ayuntamiento visitó al gobernador civil, rogándole que transmita al presidente del Consejo su gratitud por la publicación del reglamento orgánico del Cuerpo.

El Sr. Dato no quiere aceptar el homenaje que desean ofrecerle sus amigos. El alcalde y los concejales liberales proyectan ofrecer un banquete a Romanones.

La fecha de apertura de Cortes. Preguntado el presidente sobre la fecha de apertura de Cortes, dijo que se señalaría definitivamente en el Consejo de esta tarde.

Abierto el Parlamento, proseguirá en el Congreso la discusión de los proyectos económicos, alternando con los Presupuestos, y en el Senado comenzará la discusión de las Reformas militares.

Las substancias. A preguntas sobre el problema de las substancias, el presidente manifestó que tanto la cuestión del trigo como la del carbón precisan fundamentación al Gobierno.

Por lo que a trigos se refiere, decía el conde, hemos tenido en España, a Dios gracias, una gran cosecha; pero ocurre que los productores lo almacenan en sus graneros en espera de que los produzca grandes rendimientos, y claro está, el Gobierno, que tiene que velar por los intereses del consumidor, saldrá al paso de lo que hacen granjería en casa de tanta necesidad para el consumo.

CONSEJO DE MINISTROS El Consejo que ayer celebraron los ministros se esperaba con impaciencia por la gente política. Hacemos gracia a nuestros lectores de lo que a la entrada dijeron los ministros, que se limitó tan sólo a unas cuantas chirimotas para afirmar que nada ocurría, que no hay motivo para alarmas y que aquí vivimos el mejor de los mundos.

Después del Consejo. A las ocho terminó el Consejo de ministros. El primero en salir fué el Sr. Barroso, quien ayer noche salió para San Sebastián. El presidente del Consejo facilitó del mismo la siguiente nota oficiosa: «El Gobierno se ha mostrado unánime acerca de la solución que ha de darse a los problemas pendientes y en que se sometan a la aprobación del Parlamento, habiendo acordado que el presidente lleve a la firma de Su Majestad el Real decreto convocando las Cortes para el día 25 de este mes.»

Y nada más hemos tratado en el Consejo—dijo el conde de Romanones. Alrededor del Consejo. Ni que decir tiene que no satisfizo al reportero lo dicho por el presidente. De algo más se trató en Consejo. El Sr. Ruiz Jiménez, a quien preguntamos, nos dijo que algo se había hablado de presupuestos, y que el Sr. Alba había rogado a sus compañeros que utilizasen los de sus respectivos departamentos, habiendo quedado los ministros en que para el día 10 lo tendrá ya el Sr. Alba en su poder.

Por lo que a mí haos decía el Sr. Ruiz Jiménez, he hablado con el ministro de Hacienda de un aumento de siete millones en el presupuesto de mi departamento, cantidad que se dedicará a la Dirección general de Comunicaciones para mejoras en el servicio. El Sr. Alba manifestó que también se había ocupado el Consejo del programa económico que piensa llevar al Parlamento, y que comprende, a más de los presupuestos ordinario y extraordinario, 21 proyectos de orden económico. Habló el ministro de Hacienda de la necesidad de que la Prensa dedique más espacio al estudio de las cuestiones económicas, para ilustrar a la opinión.

LA CUESTION DEL AGUA EN MADRID ACUERDO DE ECONOMIZARLA

CURSO DE TIRO PARA JEFES Y OFICIALES DE INFANTERIA EN GRACIA Y JUSTICIA

El ferrocarril de La Robla-Bilbao. El marqués de Portago, presidiendo al Comité de la gerencia de la Sociedad hullera del Eslá, ha visitado al ministro de Fomento para darle cuenta de la suspensión de las facturaciones de carbón en la línea del ferrocarril de La Robla a Bilbao.

El agua de Lozoya. Con el ministro de Fomento, Sr. Gasset, se han reunido en su despacho oficial el comisario regio del Canal de Isabel II, Sr. Pérez Caballero, y el alcalde de Madrid, Sr. Rosales, para ocuparse del problema del agua.

Con el ministro de Fomento, Sr. Gasset, se han reunido en su despacho oficial el comisario regio del Canal de Isabel II, Sr. Pérez Caballero, y el alcalde de Madrid, Sr. Rosales, para ocuparse del problema del agua.

EN GUERRA Mañana dará comienzo en Valdemoro el curso organizado por la tercera sección de la Escuela de Tiro, para tenientes coroneles y capitanes de Infantería.

Destinos.—El «Diario Oficial» publica propuesta de destinos de jefes y oficiales de Ingenieros. Excedencias.—Pasa a excedente en la segunda región el teniente auditor de tercera D. Francisco Bohorques, y el de igual categoría D. Eduardo Jiménez, a la Capitanía de dicha región.

Residencia.—Se autoriza al general de brigada D. Fernando Aranz para que fije su residencia en Cádiz, en situación de cuartel. Ayudante.—Se dispone que el capitán de Infantería D. Tomás Rodríguez cese de ayudante de campo del general de brigada don Severiano Moreno.

Matrimonio.—Se conceden Reales licencias para contraer matrimonio a los capitanes de Infantería D. Juan Ropero y D. Diego Villalobos y a los primeros tenientes don Manuel Becerro y D. Amalio Salguero.

Crucos.—Se concede permuta de crucos de plata del Mérito Militar por otras de primera clase al celador del material de Ingenieros D. Lucas López Tirado.

EN MARINA Destinado al primer batallón del tercer regimiento de Infantería de Marina al capitán D. Leopoldo Rodríguez. Concedido el pase a la situación de superantemano al teniente de navío D. José Romero.

Ordenado que los diez tenientes de artillería del Ejército diegoños para ocupar igual número de plazas concursadas en Artillería de la Armada efectúan su presentación en la Academia de este Cuerpo, en Cádiz, el día 30 del mes actual.

Causan baja en la Armada, por retiro, los capitanes de Infantería de Marina de la Escuela de Reserva disponible D. Calixto Pardo y D. Enrique Martínez.

Se dispuso que el comandante de Artillería D. Manuel Buada cese en la Junta facultativa del Cuerpo y pase a Bofors (Suecia), en relevo del teniente coronel D. Diego Sanjuán, que regresará a España y se encargará del cargo de vocal de la expresada Junta facultativa, siendo cubierto el destino del comandante Buada por D. Félix Garroza de los Párragos.

Dispúsose que el inspector de Sanidad D. Joaquín Olivares cese en el destino de vocal del Patronato de la Fundación Félix Ehrhauz, siendo sustituido por el de igual empleo D. Enrique Calvo, quedando constituida esta Fundación en la forma siguiente: Presidente, el inspector general D. Gabriel Revollón; vocales: inspector D. Enrique Calvo y subinspector de primera don José Rodríguez Ulez, y vocal secretario, el farmacéutico mayor D. Pascual Corroto.

VINO PINEDO RECONSTITUYENTE PODEROSO, APETITIVO EXCELENTE, TONICO ENERGETICO

UNA SEÑORA ofrece comunicar gratuitamente a todos los que sufren: neurastenia, debilidad general, vértigos, reuma, estómago, diabetes, tisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. Cura por su nombre, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados hoy, en reconocimiento eterno, y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto. Dirigirse finalmente por escrito a doña Carmen H. Garroza, Arribas, 24, Barcelona.

EL ENCARPECIMIENTO DEL PAN

LOS TENIENTES DE ALCALDE REALIZAN REPESOS EL ALCALDE MANDA AL LABORATORIO BARRAS DE PAN

No obstante la subida del pan, reinó ayer tranquilidad, no registrándose protestas en los compradores. Los tenientes de alcalde recorrieron las tahonas efectuando repesos, siendo de observar que, a pesar del aumento de precio, aun hubo tahoneros que vendieron el pan falta de peso.

El alcalde ha impuesto varias multas de 25 pesetas a las tahonas que no pusieron a la venta el pan de barra, o que lo expusieron en malas condiciones. Para garantizar la calidad de esta clase de pan, se agenció al Laboratorio gran cantidad de barras de pan.

El doctor Chicote recibirá esta tarde al alcalde los respectivos dictámenes. El duque de Almodóvar ha repetido una vez más que, sin contemplaciones de ningún género, a la tercera falta procederá a la clausura de la tahona que las haya cometido.

REUMA-CATARROS-NEURASTENIA TERMAS PALLARES (Sociedad anónima.) (Antes MATHEU Y SAN FERMIN) ALHAMA DE ARAGON

Cinco hoteles espléndidos; habitaciones de 0,75 a 8 ptas.—53 pilas con agua corriente a 34°. Gran cascada de inhalación, 16.000 litros por minuto. Junto a la estación, a cuatro horas de Madrid. Grandes parques y precioso lago navegable. Para detalles: Bolsa, 2; teléfono 1.769

«Gaceta», del 5 de Septiembre GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden disponiendo que el director general de los Registros y del Notariado cese en el despacho de los asuntos de la Subsecretaría de este Ministerio.

GOBIERNO.—Real orden aprobando el proyecto presentado por el arquitecto D. Carlos Gato Soldevilla para construir un edificio destinado a los servicios de Correos y Telégrafos en Burgos.

LA BOLSA 6 DE SEPTIEMBRE DE 1916

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 4 0/0 INTERIOR, 4 0/0 PERPETUO EXTERIOR, 4 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include 4 0/0 AMORTIZABLE, 5 0/0 AMORTIZABLE, OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE JULIO DE 1915.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE MARZO DE 1916, CÉDULAS HIPOTECARIAS.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include OBLIGACIONES DEL TESORO DE 1.º DE MARZO DE 1916, CÉDULAS HIPOTECARIAS.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include F. C. de Vaisidoid a Ariza 5 0/0, E. de Mediodía 5 0/0.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include Banco de España, Idem Hispano-Americano, Idem de Castilla.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include Idem Español de Crédito, Idem Central Mejicano, Idem Español Río de la Plata.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include Compañía Arrendat. de Tabacos, S. G. Azucarera Española, Idem Azucarera.

Table with columns: BOLSA DE MADRID, Precios, Ultimo. Rows include Idem Altores de Bilbao, Idem Duro Feiguera, Idem Alcobala Española.

Monumento nacional al Sagrado Corazón

Cooperación de Sigüenza. El Rdo. P. Calasanz Baradat, de los Sagrados Corazones, ha establecido en Sigüenza un Secretariado Diocesano para la Entronización del Sagrado Corazón y para el Monumento.

El muy ilustre señor provisor del Obispado, D. Raimundo Andrés, director de dicha Junta, dispuso al Padre las más delicadas atenciones. Convocó una reunión para organizar los trabajos de reconstrucción, a la que asistieron una cincuenta señoras y señores; el provisor hizo la presentación del Padre, y, acto seguido, hizo éste uso de la palabra.

Como en todas partes, la Junta fué un triunfo por tratarse de una idea que seduce a cuantos la conocen. La Junta del Secretariado de Entronización ha quedado constituida de esta manera:

Director, muy ilustre señor provisor don Raimundo Andrés Reliño; presidenta, doña Carolina Martínez; vicepresidente, doña Isabel Morales; secretaria, doña Matilde Carril; vicesecretaria, doña Concha Coterón; tesorera, doña Avelina García; vocales: señorita Teresa Gil, doña Juana Puentes, señoritas Antonia Carrasco, Rosa Vesa y Enriqueta de Grandes.

Esta Junta ha sido notablemente ampliada para la obra del Monumento. (Del concurso literario del VINO ONA) ¿Un específico fino? El vino. ¿Qué vino, Sr. Solsena? El Oña. ¿De lo extraordinario valor? El mejor.

Yo lo miro con fervor Porque lo tengo probado Y proclamo entusiasmado El VINO Oña el mejor.



BI-FO-LA Es un juego entretenido é higiénico para el campo, que hace ejercitar el pulso y la vista. NO SE ROMPE PARA ENVIOS POR FERROCARRIL HAY QUE AUMENTAR 1,25 PESETAS

PRECIO: 1,25 PTAS. ESPECIALIDAD DE LA CASA L. Asín Palacios MADRID

PROVINCIAS

INAUGURACION DE UN CENTRO ARAGONÉS EN BARCELONA

PARA ASISTIR A LAS FIESTAS LLEGAN A LA CIUDAD CONDAL 1.200 ARAGONESES

EN CANARIAS SE QUEJAN DE LAS REFORMAS DEL MINISTRO DE LA GUERRA

SERVICIO TELEGRÁFICO

BARCELONA 6

El Centro Aragonés ha convocado a sus socios a que asistan a la estación a recibir a los representantes de las tres provincias aragonesas...

Se asegura que el conde de Romanones recibirá en San Sebastián a los liberales de esta capital...

Un diario de la tarde pregunta a la Junta de Subsistencia si sabe que es verdaderamente escandalosa la exportación de judías...

La «Veu de Catalunya» manifiesta, en contestación a críticas que ha recibido, que no sabe si con motivo de la próxima reapertura de Cortes...

La Cámara Industrial ha enviado una nota a la prensa, negando las discrepancias que, según del Liberal, de Madrid, existen entre esta entidad y la Liga Regionalista...

Ha fundado cerca del cruceo norteamericano «Dismocines», para prestarle vigilancia, el cañonero español «Villamil».

En la carretera de Pallés voló un carro de cuatro mulas, que iba cargado, cogiendo debajo a los conductores...

Comunican de Mataró que continúa sin parecer el guardaguarnes causante de la reciente catástrofe ferroviaria, y que hay al ocurrir ésta.

Ha sido identificado otro de los muertos, que ha resultado ser el recadero de las mulas de San Ginés, de Vilasar, que iba a Mataró...

El próximo viernes se celebrarán dos corridas de toros: una en la plaza de las Arenas, en la que reaparecerá el mejicano Juan Silveira...

El concejal sánico de Zaragoza Sr. Sanz vio las gracias, hablando también el presidente del Centro Aragonés.

Durante el trayecto, el público vitoreó Aragón y Cataluña.

El total de los aragoneses llegados para asistir a la inauguración de su Centro es de unos 1.200.

TERUEL 6

Para asistir a la inauguración del Centro Aragonés, que ha de verificarse en Barcelona el día 7, han salido, en tren especial, el presidente de la Diputación...

Continúa envuelto en el mayor misterio el crimen de Pozal de Gallinas, descubriendo ahora al ser hallado el cadáver en el pinar de dicho pueblo.

No obstante vestir el muerto con cierta elegancia, no llevaba camisa ni camiseta, cuyas marcas habrían podido ayudar a su identificación...

Cerca del esqueleto encontróse una bota, semejante a la que usan las personas acomodadas para salir al campo.

Atendiendo a lo próximo que está el sitio donde se ha encontrado el cadáver al importante mercado de Medicina del Campo, podría suponerse que los restos humanos fueron los de algún tratante en ganado...

Los médicos han apreciado, en el esqueleto la fractura de la base del cráneo y de los costillas, algunas de éstas con orificio.

Han dictaminado también que la muerte debió ocurrir hace diez meses.

A los restos humanos se les ha dado ya cristiana sepultura en el cementerio de Pozal de Gallinas.

Hoy han salido varios trenes especiales para Barcelona, conduciendo zaragozanos, que pretenden asistir a la inauguración del Centro Aragonés.

Hasta ahora han marchado más de mil excursionistas, despidiéndolos en la estación el alcalde interino y numeroso público.

En el pueblo de Mediana rieron los vecinos Martín Cortés y Miguel Aguilar, resultando éste gravemente herido de dos disparos.

Primer Tribunal de oposiciones.—Aprobación el ejercicio escrito, con las calificaciones siguientes, los señores: Don Pedro Ródenas Camarero, 5,50; don Salvador Rodríguez Ramos, 6,05; D. Rafael Rodríguez Sánchez, 6,50; D. Teodoro Romero Marcial, 6,00; D. Claudio Ruete Martín, 6,48; D. Gregorio Sánchez Moledano, 6,16; D. Francisco S. Pérez, 6,22; D. Alfredo S. Martín Gutiérrez, 6,34; y don José O. Salas y de Seoane, 5,10.

Segundo Tribunal de oposiciones.—Aprobación el ejercicio escrito y oral, con las siguientes calificaciones, los señores: Don Luis Campesí Pader, 16,40; D. Alfonso Candelas Miraflores, 13,63; D. Eugenio Cantorero Maroto, 14,20; D. Aureliano Campesí Blasco, 12,75; D. José F. Cardenas García, 17,55; D. Agustín Carrasco González, 15,74; D. Juan Casás Codi, 15,59; y don Tomás Castelló Carbonell, 14,35.

Concejal denunciado.—Lemos en un telegrama que D. Fermín Marset Alfaro denunció que, deseando obtener un destino de plaza en el Ayuntamiento, celebró una entrevista con dos camilleros de la Casa de Socorro del distrito de Buenavista, quienes le prometieron gestión, nar el asunto.

Pocos días después dijeron a Marset que había un concejal que estaba dispuesto a proporcionarle el destino que pedía, mediante la entrega de una determinada cantidad. No tuvo inconveniente Fermín en acceder; pero debió pensar que acaso trataran de engañarlo; pues puso en autos a la Policía de lo que pasaba.

El agente D. Antonio Martín del Castillo hizo que Fermín siguiera gestionando el asunto hasta el final.

Acordó Fermín a la cita, y poco después se presentaba el concejal D. Luis Blanco Soría, el que recibió una parte del dinero, entregándole a cambio una letra de 750 pesetas.

El agente presentó entonces, rogando a los presentes que lo acompañasen a la Dirección de Seguridad.

SECCION DE RELIGIOSAS

SANTORAL Y CULTOS

DIA 7.—JUEVES

Santos Juan y Anastasio, mártires; San Pánfilo, Obispo; San Clodovado, presbítero y confesor; Santa Rogina, virgen y mártir, y el Beato Tomás Tzugi, de la Compañía de Jesús, y compañeros mártires.

La Misa y Oficio divino son de la Octava de la Consagración de la Santa Iglesia Catedral, con rito doble mayor y color blanco.

Adoración Nocturna.—San José. Corte de María.—La Divina Pastora, en San Martín, ó de Portaceli, en San Millán.

Descalzas Reales.—A las diez, solemnes honras fúnebres en sufragio de Su Alteza Real Doña Juana de Austria.

Parroquia de Nuestra Señora de Covadonga (Cuarenta Horas).—Continúa la Novena a su Titular. A las ocho, Exposición de Su Divina Majestad; a las diez, Misa solemne; a las cinco de la tarde, solemnes Vísperas; a las seis, la Novena, predicando D. Angel Lázaro, y solemne Reserva.

Santa María de la Almudena (cripta).—Continúa la Novena. A las diez y media, Misa cantada, predicando D. Mariano Benedicto; a las cinco y media, Vísperas solemnes, y a las seis, continuación de la Novena, predicando D. Santiago Estebanell.

Iglesia de Jesús Nazareno.—A las seis y media, a las siete, a las siete y media y a las ocho, Comunión de los Jueves Eucarísticos.

Parroquia de San Lorenzo.—A las siete, a las siete y media y a las ocho, ídem íd.

Iglesia de San Manuel y San Benito.—A las siete y a las ocho y media, ídem íd.

Religiosos del Gótese Christi (Carboneras).—A las siete y a las ocho, ídem íd.; a las nueve, Misa cantada.

Iglesia de San Pedro (filial del Buen Consejo).—A las ocho, ídem íd.

Parroquia del Salvador y San Nicolás.—A las ocho, ídem íd.; a las once, Exposición de S. D. M. en la capilla de Nuestra Señora del Pilar, Ejercicio de la Hora Santa, Bendición y Reserva.

Religiosas Capuchinas (conde de Toreno).—A las ocho, ídem íd., con Exposición de Su Divina Majestad, quedando Expuesto todo el día; por la tarde, a las cinco, sermón y solemne Reserva.

Religiosas Comendadoras de Santiago.—A las ocho y media, ídem íd., Exposición mayor y Hora Santa.

Continúan las Novenas anunciadas el día anterior y en igual forma.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

COMUNICACIONES

Telegramas y telefonemas notados. Telegrafos.—Nacas, Prado, 4; Delirio, San Félix, número 4; Doctor Sichel, Luchana, 20; Monserrate, Amantel Cervantes; Riva; Manuel Castro, Ramón de la Cruz, 26; María Márquez, Santa Brígida, 9; Serafín Baltero, Oficinas Ferrocarriles; Luis Blas Ribera, Conde Aranda, 10; Juan Lafara, Instituto Cardenal Cisneros; Manuel Mellado, Lista, 6; Dolores Moreno, Fuencarral, 116; José Infante, Belén, 15 y 17; Jorge Alcántara, Alcalá, 128; Santiago Ferrando, Manzana, 15; Misa, Palace Hotel; Rosa Fontan, Alalá, 57; Bernardo Marín, Infantas, 1; Juan Martín Cabot; Pedro Latorre, Gravía, 20.

Telefonemas (partes telefónicas) recibidos y detenidos en la Central de Teléfonos por no encontrar los destinatarios.—De Córdoba, para José Infante, Belén, 15 y 17; de Alcob, para Haki, de Valencia, para Biver, Almirante, 6; librería, de Sevilla, para Minutos; de Cervera, para Juan, Ilustración, 8.

Pocos y pequeños donativos se han recibido estos dos últimos meses para ultimar la construcción y sostener el funcionamiento de las Escuelas del Ave María, en la calle de San Vicente, de esta corte, contra las de los protestantes de la calle del Noroeste.

Por aprovechar el tiempo más a propósito para obras no se han interrumpido durante Julio ni Agosto, habiéndose casi terminado dos clases más y echado los cimientos de otra para párvulos y adelantado mucho de la capilla, hasta cubrirla de aguas.

Pero todo esto se hace a crédito; es decir, todo esto se debe, en la confianza de la Junta Parroquial de que Dios seguirá moviendo los corazones caritativos para salir de estos apuros, como se ha venido saliendo antes de otros iguales ó mayores.

La petición de donativos y suscripciones es, pues, ahora urgente y suplicante, y, como siempre, por el amor de Dios y para salvar las almas. Recordamos que el tesoro de las Escuelas es D. Fidel Galzarza, San Bernardo, 82 y 84.

SECCION DE CARIDAD

Número 95.—Anciana de sesenta y seis años, vinda y casi ciega, por tener catarras hace bastante tiempo, se encuentra falta de todo recurso y acude a la caridad de las almas buenas en demanda de socorro.

ESPECTÁCULOS

LOS DE HOY. COMEDIA.—A las diez, Travista. REINA VICTORIA.—A las siete y cuarto, La reina del cine.—A las diez y media, La reina del cine.

APOLO.—A las siete (sencillo). La alegría del batallón.—A las siete y cuarto (sencillo). Gigantes y cabezudos.—A las nueve y tres cuartos (sencillo). San Juan de Luz.—A las once (doble). Serafín el Pintorero, ó Contra el quever no hay razones.

MARTIN.—A las seis, Los cadetes de la reina.—A las siete, Las bribonas.—A las diez y media, El país de las hadas.—A las once y media, El alegre Jeremías.

IMPRESA RENACIMIENTO San Marcos, 42.—Teléfono 4.967.

Alfred H. Schütte Barcelona-Bilbao

Fábricas propias en Colonia-Deutz, Berlín y Siegen. Máquinas y herramientas de precisión para labrar metales y maderas. Tornos de todas clases, dimensiones y sistemas.

Máquinas para fresar á mano ó automáticamente. Máquinas para taladrar rápido.—Máquinas radiales para taladrar.—Máquinas para cepillar.—Limas: :: :: doras.—Máquinas para afilar. :: :: ::

Maquinaria para hoja de lata. Máquinas para fabricar tornillos, remaches, etc

Muelas Norton para afilar marcas «Alundum» y «Crystolon».—Herramientas cortantes de precisión. :: :: ::; Herramientas para mediciones. :: :: ::

PREPARACION MILITAR y para Marítimo. Director: E. San Martín, ex profesor Academia Infantería. Santa Teresa, 8. Madrid. Matrícula, tres á seis.

LA CATALANA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE TODA CLASE, CONTRA LA PERDIDA DE ALQUILERES, RIESGOS LOCATIVO, DE RECURSOS Y DE PARALIZACION DE TRABAJO A CAUSA DE INCENDIO

FUNDADA EN 1865. Inscrita en el Registro del Ministerio de Fomento. Domiciliada en Barcelona:

Rambla de Cataluña, 15, y Corles, 624. (Autorizado por la Inspección de Seguros en 29 de Marzo de 1916.)

Acreditados talleres del escultor VICENTE TENA

Imágenes, altares y toda clase de carpintería religiosa. Actividad demostrada en los múltiples encargos, debido al numeroso é instruido personal.

PARA LA CORRESPONDENCIA, VICENTE TENA, escultor, VALENCIA

LOTERIA NUMERO 16 SORTEO DE NAVIDAD

De éste y de todos los sorteos remite billetes á provincias y extranjero sus administradores doña Julia Ortega. MADRID.—PLAZA DE SANTA CRUZ, 2.

Ornamentos de Iglesia

García Mustieles :34, Mayor, 34:: Surtido especial en toda clase de artículos :: :: :: para el culto divino :: :: :: PÍDANSE CATALOGOS Y MUESTRAS TELEFONO 3.784

Academia de los Hermanos Maristas

PREPARATORIA PARA CARRERAS MILITARES PROFESORADO MILITAR. Brillantes resultados en todas las convocatorias, especialmente en la de 1916, en la que obtuvo los números 3, 12, 16, 44, etc. (18 ingresados). Pídanse más datos y reglamentos. Trinidad, 16, Toledo.

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN ROIZ DE GAUNA VICTORIA

Venta en Madrid: SATURNI O GAUNA San Bernardino, 18. (Confitería).

LA FEDERACION NUESTRA SEÑORA DE LA VICTORIA DE LAS

Mutualidades escolares de Melilla facilita, á precio de propaganda, lo siguiente: «Noticias elementales de Mutualidad escolar», á 0,05 pesetas el ejemplar. «Reglamento popular de Mutualidades escolares», á 0,30 ídem íd. «Libreta de ahorro inicial», á 0,05 ídem íd.

En el kiosco de EL DEBATE se expenden también sin recargo.

Los pedidos para fuera satisfarán los gastos de franqueo.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

Dentro de esta Sección publicaremos anuncios cuya extensión no sea superior á 30 palabras. Su precio es el de 5 céntimos por palabra. En esta Sección tendrá cabida la Bolsa del Trabajo, que será gratuita para las demandas de trabajo si los anuncios no son de más de 10 palabras, pagando cada dos palabras que excedan de este número 5 céntimos, siempre que los mismos interesados den personalmente la orden de publicidad en esta Administración.

VARIOS. SAGERDOTE, buen profesor solista, piano, arpa, ritmo, armonía, ofrece enseñanza domicilio, colegio. Precios módicos. Si fuese posible esta instrucción con una familia ó dos reunidas, por habitación, manutención, módicas, aceptaría. Toledo, 60, J. M. M.

COMPRO cajas registradoras. Pago mejor que nadie. Preciados, 11; telé. fono 3.434.

COMPRO dentaduras, alhajas, oro, plata. Plaza Mayor, 23 (esquina Ciudad Rodrigo).

PIANOLA, con 50 rollos, baratísima. Al Todo de Occasión, Fuencarral, 45.

COMPRO alhajas, oro, plata, abanicos, encajes, antigüedades y papeletas Monte. Al Todo de Occasión, Fuencarral, 45.

NECESITA TRABAJO. EX SECRETARIO y maestro, sabiendo música, ofrécose. Modestas pretensiones. Teodoro Pérez. Estanislao Figueras, 9, segundo izquierda, segunda puerta.

DESEA una colocación de escribiente, en oficina ó casa análoga, Elías Martín, domiciliado en Tudor, 44. (A)

SEÑORITA de compañía ofrécose buena casa. Sabe piano. Olivar, 6. (A)

OFICIALA con práctica hace y reforma toda clase de sombreros de señora y niños. Palafos, 23. Se reciben encargos en esta Administración. (D)

PROFESORA piano, primer premio. Lecciones á domicilio. Gloria Atocha, 8 moderno. (A)

BACHILLER, maestro superior, desea colegio, oficina, particular, San Andrés, 1, segundo izquierdo. Urgente. (D)

JOVEN 15 años, buena letra y sabiendo cuentas, ofrécose para ordenanza ó casa análoga. Inmejorables informes. Razón: en esta Administración. (A)

MODISTA á domicilio, Alberto Aguilera, 21, piso cuarto derecha. (A)

SOLEDAD GONZALEZ, sastrera y costurera, se ofrece para trabajar en su casa ó á domicilio. Journal médico. Espino, 3. (A)

JOVEN instruido, licenciado de Africa, solicita cualquier trabajo. Argensola 19, portería. (D)

PROFESOR acreditado de clases bachillerato, matemáticas, caligrafía, etc. Andrés Borrego, 15, primero. (A)

BOLSA DEL TRABAJO. Juventud Maurista. 7 Septiembre. Hacena falta obreros para fábrica de chocolates. Carrera San Jerónimo, 29. Horas: de siete á ocho.

HERNIADOS AVISO EN SU OBSEQUIO

Retención y curación radical en todas edades, sin operar, con comodidad, reposo, y en breve tiempo. Actiata infaliblemente; no sufre engaño ni desconfianza quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL.

ADMIRABLE CONSOLIDATIVO.—GRAN ADELANTO, SUMA PERFECTIBILIDAD: Siende de fama mundial y reconocida por la ciencia, la absoluta eficacia del tratamiento no operativo del especialista D. Pedro Ramón, PATENTIZADO Y ENALTECIDO ANTE LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA, sería una temeridad seguir sufriendo hernia (quebradura) hoy que cuantos quieren, sin la cruenta operación ni recidivas (sin molestias y único gusto), se quitan el samborito de tal dolencia, sus molestias, enfriamientos y peligros, bastándoles dirigirse á este despacho: CARMEN, 83, piso 1.º.—BARCELONA.—Pídanse gratis folleto instructivo.

TRAJES TALARES ALFONSO LOPEZ Y CA. CARRERA S. JERONIMO 12 MADRID LA CASA PREFERIDA POR SUS CONDICIONES.

CAMAS DORADAS

1.ª CASA EN ESPAÑA UNICA que por sus grandes existencias no ha subido los precios. Píntiles. Espoz y Mina, 5.

PARA BUENOS IMPRESOS Y SELLOS CAUCHO. Encomienda, 20, duplicado. Apartado 171. Madrid.

BOLSA DEL TRABAJO DEL Centro Obrero Católico. 7 Septiembre.

Hay ofertas de trabajo para buenos tallistas. 10, Ciudad Rodrigo, 10. EL DEBATE.—Tres ediciones diarias.—Oficinas: Marqués de Cuba, 3.

EL DEBATE TRES EDICIONES DIARIAS

Table with 2 columns: Tarifa de Publicidad, Perceitas. Articles industrial, 3,00; Entrefiles, 2,50; Noticias, 2,00; Bibliografía, 1,50; Reclamos, 1,00; En cuarta plana, 0,40.

En cuarta plana, plana entera... 765,00. Idem íd., media plana... 400,00. Idem íd., cuarto de plana... 240,00. Idem íd., octavo de plana... 105,00.

Cada anuncio satisfará diez céntimos por impreso.

Compre usted los discursos pronunciados por el Sr. Vázquez de Mella. P. Zacarias Martínez. D. Alejandro Pidal y Mon. D. Angel Herrera.

en la velada que organizó EL DEBATE para honrar la memoria del Sr. Menéndez y Pelayo, en el teatro de la Princesa.

De venta en el kiosco de EL DEBATE, calle de Alcalá.

La Pastoral del Primado

Todos los suscriptores y lectores de EL DEBATE que deseen adquirir la última y notable Pastoral del eminentísimo señor Cardenal Arzobispo de Toledo pueden dirigirse á la Administración de este diario, donde se les facilitará.

LOS TIROSIOS, EMPRESA ANUNCIADORA ROMANONES, 7 y 9

REAL ESCUELA DE INGENIEROS ELECTRICISTAS UNICA EN ESPAÑA Sección de Peritos mecánicos, Químicos y Electricistas, SARRIA (Barcelona). Talleres, Laboratorios y Gabinetes. En tres años solamente, divididos en cursos de seis meses, que empezarán en 1.º de Octubre y 1.º de Abril, pueden estudiarse á un tiempo la carrera de Perito y la de Ingeniero electricista. Detalles: Director administrativo, DOMINGO BOU, plaza de la Universidad, núm. 2. BARCELONA